
Gemeinde Schulendorf 
 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Schulendorf am Donnerstag, den 
20.06.2024; Feuerwehrhaus der Gemeinde Schulendorf 

 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende: 20:55 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Borchers, Jürgen  

Gemeindevertreter 
Beck, Henning  
Müller von Blumencron, Daniel  
Schlichting, Frank  
Zibell, Jörg  
Zöftig, Folker  

Schriftführer 
Juhl, Ingmar  
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Möller, Christoph  
Ohle, Martin  
Schütt, Lukas  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Niederschrift der letzten Sitzung 
 
 

 

4)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

5)  Bericht des Bau- und Wegeausschusses 
 
 

 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

7)  Neufassung der Entschädigungssatzung der Gemeinde Schulendorf 
 
 

 

8)  Gehweg "Hörnweg" 
 
 

 

9)  1. Änderung der Straßenbaubeitragssatzung der Gemeinde Schulendorf 
 
 

 

10)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Bürgermeister Jürgen Borchers eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden 
und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
 

  
2) Beschlussfassung über nichtöffentliche Sitzungsteile 
  

Herr Borchers beantragt den TOP 11) Grundstücksangelegenheiten nicht öffent-
lich zu beraten.  
 
Beschluss    
Die Gemeindevertretung Schulendorf beschließt die Nichtöffentlichkeit des TOP 
11) Grundstücksangelegenheiten.  
 
Abstimmung: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
3) Niederschrift der letzten Sitzung 
  

Einwände ergeben sich nicht.  
 
 

  
4) Bericht des Bürgermeisters 
  

Gemeinde: 
- Es wird Herrn Jörg Zibell und Herrn Jörg Koch für den Austausch der 

Lampen im Geräteraum und im Feuerwehrhaus gedankt (jetzt LED). 
- Am Müllsammeltag am 16.03. hat die Einteilung der Arbeitsgruppen sehr 

gut geklappt. Das Buswartehäuschen Neue Mühle hat nun durch Daniel 
Müller von Blumencron ein neues Dach erhalten. Hierfür ein großes Dan-
keschön. 

- Am 19.03. hat Kai Niebuhr mit dem Radlader den Strückenweg neu profi-
liert und die Bankette mit Anhänger abgefahren (Kosten 960 €). Hierbei 
entstand ein Schaden, der mit 3.000 € durch den KSA reguliert wurde. 

- Am 30.03. hat die Feuerwehr das Osterfeuer ausgerichtet. Das Fest war 
ein voller Erfolg. 

- Am 29.04. wurde ein Kronenpflegeschnitt an fünf Eichen von Firma Hagen 
aus Sahms durchgeführt. Die Kosten wurden mit Paul Burmester geteilt. 
Der Gemeindeanteil liegt bei 1.704 €. 

- Die mobile Spielothek hat den Jahresbeitrag in Höhe von 305 € rückwir-
kend für drei Jahre erhoben. 

- Am 05.04. kam es zu einem Hochwasser am Dorfteich in Schulendorf. 
- Der Knick am „Bolzplatz“ wurde im Mai durch die UNB abgenommen. Ge-



plant war 135m, gemessen wurden jetzt 142m. 
- Über einer Rohrleitung des GLV im „Strückenweg“ wurde eine Absenkung 

der Fahrbahn festgestellt. Es findet eine Kamerabefahrung auf Kosten des 
GLV statt. 

- Am 01.07. findet bei der Bruderschaft „Black Area“ eine Baustellenparty 
statt. 

- Am 06.07. findet die Seniorenausfahrt nach Lübeck statt. Nächstes Jahr 
geht es nach Burg auf Fehmarn. 

- Der Aufstellungsbeschluss B-Plan Nr. 8 „Östlich der Müssener Straße“ 
wurde bekannt gemacht. Die Auslegung im Amt erfolgt von 27.06. bis 
12.07. 

 
Schulverband Müssen 

- Es gab eine Veränderung der Gebühr für Mittagessen von 3,50 € auf 4,00 
€. 

- Für die PV-Anlage (63.655,12 €) wurde ein Zuschuss in Höhe von 70% 
beantragt. Der Zeitraum für die Fördermittel ist begrenzt. 

- Die geschätzten Kosten der Sanierung der Turnhalle betragen 260.000 €. 
Eine Förderung in Höhe von 130.000 € über Impuls 2 ist beantragt, ein 
Förderbescheid liegt aber noch nicht vor. 

 
Schulverband Büchen 

- Bau- und Kostenstand 7. BA (Mensa, Konferenzräume, Physikräume) 
Veranschlagt  4.000.000,00 € 

Kosten 3.100.000,00 € 
Förderung 308.500,00 € 

 2.791.500,00 € 
- Bau- und Kostenstand 8. BA (Erweiterung Grundschule) 

Veranschlagt  9.565.000,00 € (inkl. Ausstattung) 
Kosten 9.796.000,00 € 

Förderung 1.409.000,00 € 
 8.387.000,00 € 

- 9. Bauabschnitt (Erneuerung und Veränderung von Klassenräumen) 
Drei Abschnitte erfolgen in den Sommer- und Herbstferien 2024 und 
Sommerferien 2025. Die Kosten für den 1. Teilabschnitt sind mit 485.000 
€ veranschlagt. 

- Dachsanierung Mehrzweckhalle 
Es wurden Risse in den alten Eternitplatten festgestellt was eine Neuein-
deckung notwendig macht. Die Kosten wurden mit 500.000 € geschätzt. 

 
 

  
5) Bericht des Bau- und Wegeausschusses 
  

Auf dem Treffen in der letzten Woche wurde folgendes beraten: 
- Bestimmung der Knicks, die zurückgeschnitten werden müssen. 
- Der Löschteich Richtung Pötrau auf der rechten Seite wächst langsam zu. 

Aufgrund brütender Vögel kann aber erst ab Herbst was gemacht werden. 
- Der Löschteich in Bartelsdorf zeigt Anzeichen der „Wasserpest“. Dieser 

müsste ausgebaggert werden. 
 

   
 
 

  



6) Einwohnerfragestunde 
  

Es wird gefragt, wie der Nachweis über die fachgerechte Entsorgung des Erdwal-
les „Alte Schmiede“ erfolgt.  
Dies ist bislang nicht bekannt. 
 
Im Bereich Birkenallee wird zu schnell gefahren. Es wird angeregt eine Ge-
schwindigkeitsreduzierung auf 30kmh wegen Lärmschutz anzuregen. 
Es soll geklärt werden, was für eine entsprechende Anordnung nötig ist. 
 
Es wird gefragt, warum die Froschranke in diesem Jahr so viel geschlossen wird.  
Herr Juhl erklärt, dass die Anordnung bis Ende Juli gilt und der Bauhof Büchen in 
der Zeit prüft, ob eine Froschwanderung stattfindet. Aufgrund des feuchten Wet-
ters in diesem Jahr, wird eine vermehrte Wanderung festgestellt, was die länge-
ren Schließzeiten gegenüber den letzten Jahren nötig macht. 
 
Es wird gefragt, was bei dem Gespräch zum Ausbau der Straße in Franzhagen 
herausgekommen ist. 
Ggf. ist ein Ausbau für 2025 geplant. Aufgrund fehlender Mittel beim Land steht 
hierzu aber noch nichts fest. 
 
 

  
7) Neufassung der Entschädigungssatzung der Gemeinde Schulendorf 
  

Herr Borchers stellt die Änderungen kurz vor. Unter § 9 Beauftragte, wurde die 
Entschädigungen für den Getränke- und den Kassenwart der Feuerwehr mit je-
weils 150 € jährlich aufgenommen.  
 
Beschluss    
Die Gemeindevertretung Schulendorf beschließt die Entschädigungssatzung der 
Gemeinde Schulendorf in der vorgelegten Fassung. Die Satzung soll zum 
01.01.2025 in Kraft treten. 
 
Finanzielle Auswirkungen: 
Es sind zukünftig im Produktsachkonto 8/12600.54210000 ab dem Jahr 2025 300 
€ zusätzlich zu berücksichtigen:  
 
Abstimmung: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
8) Gehweg "Hörnweg" 
  

Herr Borchers beschreibt, dass es im Hörnweg eine Stelle im Einmündungsbe-
reich gibt, bei der der Gehweg erheblich beschädigt ist. Herr Andreas Gfell hat 
jetzt angeboten, den Weg auf eigene Kosten fachgerecht in Stand zusetzen. Die 
Gemeinde wird gebeten, lediglich das Material zu beschaffen. Die Pflastersteine 
hierfür kosten 708,00 €.  
 
 



Beschluss    
Die Gemeindevertretung Schulendorf beschließt die Umsetzung der vorgestellten 
Maßnahme und die Beschaffung der Pflastersteine.  
 
Abstimmung: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
9) 1. Änderung der Straßenbaubeitragssatzung der Gemeinde Schulendorf 
  

Herr Borchers stellt die Beschlussvorlage vor und erklärt den Hintergrund der. 
Zum einen ergibt sich für Beitragspflichtige eine Änderung aus einem Rechenfeh-
ler. Des Weiteren ändert sich der Prozentsatz bei der Verrentung.  
 
Beschluss    
Die 1. Änderung der Straßenbaubeitragssatzung wird in der vorliegenden Form 
beschlossen.  
 
Abstimmung: Ja: 6  Nein: 0  Enthaltung: 0  
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen.   
 
 

  
10) Verschiedenes 
  

Herr Zöftig erkundigt sich nach dem Stand der Photovoltaikanlagen. Herr Bor-
chers berichtet, dass ein Eigentümer abspringen will. Inovar bemüht sich mit den 
Eigentümern zu verhandeln, da sich die Investitionen nur lohnen, wenn auch ge-
nug Strom produziert werden würde. 
 
Herr Zibell erkundigt sich nach dem Stand der Dosieranlage im Abwasserpump-
werk. Hier gibt es keine aktuellen Informationen aus Büchen. 
 
Herr Zibell berichtet das in der Straße Zum Strücken im Kreuzungsbereich ein 
Schlagloch ist. 
 
Herr Zibell erinnert an die Bügel die für den Bereich Bushaltestelle Bartelsdorf 
beschafft werden sollten, um Fahrräder anschließen zu können. Vier Bügel sollen 
jetzt bestellt werden.  

  
 
 

 ........................................................   ........................................................ 
 Jürgen Borchers Ingmar Juhl 
        Vorsitz  Schriftführung 
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